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要 闻

“作为父母，心里最看重的还是女
儿的幸福。”怀宁县马庙镇泥河村东风
组村民程军民说。

前不久，程军民的女儿出嫁，他们选
择了婚事新办，改变了之前结婚纷繁复
杂的程序，操办了一场文明健康的婚礼。
程军民女儿出嫁时，一律不收村民礼金，
直系亲戚及朋友象征性地收点儿礼金；为
了倡导节俭办宴，吃喜酒时一家派一个代
表参加；村民组每家每户发扬传统习俗以
送红鸡蛋为主，表达出对新人的美好祝
福……程家“不要礼金要幸福”的举动在
当地传为佳话，赢得群众一致交口称赞。

泥河村村干黄李琴说，像程家这样
婚礼新办的行为，是乡村推动移风易俗
办喜事的缩影。近年来，通过不断加强
移风易俗宣传教育，红白理事会积极引
导，该村新风正气蔚然成风，大大减轻
了村民的人情负担。

泥河村制定完善村规民约，通过
“群众自己提、村干来把关、干群一起
议”的方式，让村规民约既涵盖方方面
面，又贴合当地实际，提升村民素质，带
动乡风文明，引领社会风尚，让村民从
乡村治理的“旁观者”变成“当事人”。

今年上半年，泥河村大河组一位九

旬老奶奶去世以后，其家人表示要破除
封建迷信不请道士，改为举办追悼会寄
托哀思；减轻人情负担、不盲目攀比，村
民组每户只收50元礼金；党员干部带
头响应，起到示范表率作用，将良好新
风发扬传承下去。

“我们村民组老人去世以后，一律
不大操大办，有党员干部、乡贤代表带
头移风易俗，大家慢慢形成共识，观念
得到了转变，人情负担减轻了，但是对
逝者的尊重和哀思却一点也不少。”泥
河村文明乡风劝导员吴奎奎说。

针对过去大操大办、铺张浪费等陋
习，泥河村修订完善节俭操办婚丧喜庆
事宜相关规定，运用红白理事会、村民
议事厅、板凳会、屋场会、村规民约等多
种方式大力推进移风易俗，党员干部带

头简办新办婚丧事宜，规范道德评议活
动，不断推动群众自治，培育文明乡风、
良好家风、淳朴民风。

泥河村还把移风易俗同评优树先
工作相结合，通过召开道德评议会，广
泛开展“泥河好人”“好婆婆好媳妇”“十
星级文明户”“最美家庭”“文明家庭”

“最美庭院”等评选表彰活动，总结挖掘
先进典型，充分发挥身边典型的引领作
用，用身边人、身边事教育身边群众。

如今在泥河村，封建迷信、奢侈浪
费的陋习少了，崇尚科学、厉行节约的
新事多了；逢事搞攀比、讲排场、比阔气
的少了，倡导绿色、文明、健康理念的多
了。这些看得见的变化改变了人们的
生活，文明乡风浸润人心。

通讯员 檀志扬 丁浩浩

不要礼金要幸福 不要攀比要尊重

本报讯 11月9日，记者从市市场监
管局获悉，安庆争创国家知识产权强市
建设试点城市工作正在推进中，通过实
施知识产权“六大工程”，进一步打通创
造、运用、保护、管理和服务全链条，着力
满足各类创新主体多元化知识产权服务
需求，助力经济社会高质量发展。

实施高价值专利培育工程。以战
略性新兴产业、两大千亿产业园区、招
商引资企业、行业龙头企业、科技型企
业和高校院所等为重点，汇聚资金优
势、资源优势和技术优势，着力推动形
成高价值发明专利集群式发展态势；积
极引导帮扶我市优势企业参与省级高
价值发明专利项目申报，着力开展市级
高价值发明专利培育项目。

实施商标品牌提升工程。支持和
指导各乡镇设立商标品牌培育指导站，
实现市、县（区）、乡（镇）三级商标品牌
指导站全覆盖，推动商标品牌和地理标

志产品培育工作，助推安庆市品牌建设
工作迈上新台阶。

实施地理标志保护运用工程。建立
地理标志保护产品梯度培育机制，强化管
理和运用，打造具有较强产品影响力和市
场竞争力的产业集群，助力乡村振兴。

实施知识产权转化促进工程。加
强政银企协调联动，探索设立风险补偿
基金，推广知识产权金融保险，增强知识
产权运用效益。深入实施专利转化专项
计划，指导企业、高校提升知识产权转化
运用能力。深入开展产学研对接活动，

推动高校院所与中小企业精准对接，切
实提高知识产权转化效率和实施效
果。积极争取国家专利转化专项资金，
提升我市专利转化产业化水平。

实施知识产权护航工程。充分发
挥知识产权联席会议协调议事职能，
全面提升维权援助机构、调解组织、知
识产权保护工作站等基层站所保护能
力。持续组织开展知识产权保护专项执
法行动，严厉打击侵犯知识产权行为。

实施知识产权公共服务提升工
程。健全完善知识产权信息公共服务
体系建设，加大安庆市知识产权信息公
共服务平台推广运用。加强知识产权
服务机构规范化管理，持续引入和培育
符合我市区域主导产业发展定位和知
识产权发展愿景的各类知识产权服务
机构，满足全市各类创新主体多元化知
识产权服务需求。
（全媒体记者 徐侃 通讯员 方世平）

安庆实施知识产权保护“六大工程”
满足各类创新主体多元化需求
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11月8日，济广高速岳西县天堂镇一
带两旁层林尽染，与错落有致的民居、通
村达户的道路交相辉映，景美如画。

近年来，地处大别山腹地的岳西
县交通基础设施不断完善，畅通的交
通路网串联起大好河山，方便群众出
行的同时，为乡村旅游和促进产业发
展打下坚实基础，成为美丽乡村的一
张新名片。 通讯员 吴均奇 摄

美景入画来

本报讯 11月 12日，美国安庆联
谊会暨商会、尼日利亚安庆商会分别
在美国华盛顿、尼日利亚拉各斯举办
成立大会，市委常委、副市长吕栋视
频致辞。大会通过了联谊会（商会）
章程，赵君当选为美国安庆联谊会暨
商会会长，吴正熙当选为尼日利亚安
庆商会会长。

吕栋在致辞中介绍了安庆市
情，希望两个侨团始终秉承爱国爱乡
的光荣传统，发挥自身独特优势，不

断扩大联谊交往的“朋友圈”，团结老
朋友、广交新朋友、深交好朋友，一如
既往地关心、支持、参与家乡建设发
展，搭建起安庆与美国、与尼日利亚
经济文化合作的开放之桥、合作之
桥，为家乡高质量发展多谋合作之
计、多献发展之策，做出侨界新的更
大贡献。

目前安庆海外联谊会（商会、
同乡会）已达 14个。

（通讯员 李松柏）

美国、尼日利亚两个安庆侨团同日成立
吕栋视频致辞 赵君吴正熙分别当选会长

本报讯 11月 8日，安庆市中级
人民法院与九江市中级人民法院、黄
冈市中级人民法院签署框架协议，建
立优化法治化营商环境“一江两岸”
司法协作机制，强化跨区域协同联
动，共同为长江经济带高质量发展营
造一流法治化营商环境。

协议签订中，三地法院围绕多
元解纷、诉讼服务、金融审判、破
产审判、知识产权保护、规范执
行、审判管理、助企纾困及深化改
革等方面进行了探讨交流，各自分
享了好经验、好办法。三地“一江

两岸”司法协作机制的建立，将精
准对接长江经济带市场主体的司法
需求，搭建长江沿岸城市法院在法
治化营商环境领域的学习交流平
台，拓宽了审执协作联动、信息资
源共享、改革创新交流等渠道，为
法治化营商环境领域跨区域改革奠
定了坚实基础，也是长江中下游沿
岸城市法院深化合作交流的再次深
化，对服务好长江经济带高质量发
展具有重要意义。

（全媒体记者 周国庆 通讯
员 钱泽民）

三地中级人民法院优化法治化营商环境

联合建立“一江两岸”司法协作机制

本报讯 11月 12日，在广西南宁
举行的第一届全国学生（青年）运动
会男子中学组标枪（800克）决赛中，
我市田径运动员汪永生摘得铜牌，这
也是安庆运动员学青会上获得的首
枚奖牌。

当天比赛，汪永生大腿后群肌受
伤并打着绷带，在前5枪一直处在第

四名的劣势下，他咬牙坚持到底，最
后一枪投出62.24米的成绩，实现逆
袭，最终站上领奖台。汪永生出生于
2006 年，来自安庆市第一中学。在
2023年安庆市中学生田径联赛中，曾
投出700克标枪75.2米的优异成绩。

（全媒体记者 程呈 通讯员
张北明）

男子中学组标枪项目

汪永生学青会摘铜

本报讯 记者从国家统计局安
庆调查队获悉，10月份，安庆市CPI同
比下降0.5%，降幅比上月扩大0.1个百
分点，安庆市 CPI 环比由上月上涨
0.3%转为持平。

同比方面，八大类消费品价格呈
“4涨2降2平”的运行态势。食品烟
酒价格下降3%，影响CPI下降约0.91
个百分点。其中，今年受生猪出栏
量增多影响，猪市产能一直处于饱
和状态，导致市场猪肉价格持续低
迷，猪肉价格同比下降31.5%，影响
CPI下降约0.7个百分点；水产品价
格下降5.5%，影响CPI下降 0.1 个百
分点。其他七大类中，教育文化娱
乐价格上涨2.6%，其他用品及服务
价格上涨 1.9%，医疗保健价格上涨
0.2%，居住价格上涨0.2%；交通通信
价格下降0.1%；衣着价格、生活用品
及服务价格持平。

环比方面，八大类消费品价格呈
“4涨3降 1平”的运行态势。食品烟
酒价格下降0.4%，影响CPI下降约0.13
个百分点。其他七大类中，衣着价格
上涨1.9%，生活用品及服务价格上涨
0.8%，教育文化娱乐价格上涨0.1%，
医疗保健价格上涨0.1%；交通通信价
格下降0.3%，其他用品及服务价格下
降0.2%；居住价格持平。

据分析，鲜菜市场上大白菜、油
菜、芹菜、卷心菜等供应量充足，环比
价格下降0.6%；猪肉需求在双节后回
落，环比价格下降3.4%；今年水产养殖
气候适宜，淡水鱼、虾蟹等供应充足，
水产品环比下降3.1%；进入10月天气
转凉，蛋鸡产蛋率逐步提高，鸡蛋供应
增加，环比价格下降2.3%，以上共同影
响CPI环比下降0.14个百分点。

（全媒体记者 方芳 通讯员
赵婷婷）

10月份CPI环比持平

11月13日，邮政快递分拣中心快递小哥正在分拣快递。市邮政管理局最新
监测数据显示，11月1日至12日，我市邮政快递企业共揽收快递包裹1632.6万
件，同比增长29%，其中11月11日当天，共揽收快递包裹172万件，是平日业务量
的1.3倍，同比增长24%。 全媒体记者 徐火炬 通讯员 江沁 摄

快递迎高峰

11月10日刘先生咨询：安庆一中
体育场何时开放？

市教体局回复：目前学校操场维修
工程基本完工，需要环保等部门验收合
格后，方可对外开放，学校会积极加快
进度，争取今年年底实现开放。针对反
映锻炼健身问题，市教体局也告知了附
近学校体育场地开放情况：高琦小学操
场双休日 8：00—11：00、14：00—17：00
对外开放。安庆四中操场双休日、节假
日、寒暑假6：00—11：00、14：30—17：30
对外开放。

11月10日杨先生咨询：孩子户籍湖
北，在迎江区就读，能否在安庆参加高考？

市教体局回复：根据《安徽省高等
学校招生委员会关于做好2024年普通
高校招生考试报名工作的通知》，不具
有我省户籍的进城务工人员随迁子女，
在我省具有高中阶段三年完整学籍并
有相应学习经历，可在学籍地参加高考，

相关考生不得在流入和流出两地同时参
加高考报名，不符合我省报考条件的考
生应回流出地报考。随迁子女报考需
提供父母相关证明：一是稳定住所（房产
证或住房证明），二是稳定就业（劳动合
同或营业执照），三是社保证明（无社保
需出具街道证明）。根据反映人反映的
情况，该生符合在安庆报名高考条件。

11月11日毕先生咨询：花亭北村
室外管道什么时候更换？

安庆港华燃气有限公司回复：根据户
外立管改造计划，花亭北村户外立管改造
工程项目正在进行前期准备工作，预计于
11月底正式进场施工，正式施工后，将加
快工程进度，完成户外立管的更换。

11月12日张先生咨询：能否加密
公交 18 路中午营运班次，方便学生出
行。另外，公交9路能否延伸至英德利
汽车城？

市交通运输局回复：对于加密公交

18路中午运营班次的建议，中北巴士公
司会时刻关注，积极与沿途各中小学校
联系，准确掌握学生的出行情况，相应
调整运营时间，方便学生的出行。西湖
绿洲城公交首末站是开发商无偿提供
使用，合同约定公交9路、10路进驻该
首末站，故公交9路在合同约定期内无
法优化延伸。

11月12日何先生咨询：左岸名居
附近公交7路站能否恢复？

市交通运输局回复：城市规划部门
在设计中兴大道高架桥时，按照相关设
计规范要求，取消了菱湖北路左岸名居
附近公交停靠港湾，是由于该位置处于
高架桥入口，设置公交站点，不符合安
全规范要求。反映人要求在高架桥桥

下设置公交停靠点，中北巴士工作人员
也向反映人作了解释：高架桥桥下位置
距离路口过近，车辆无法变道，交通安
全隐患非常大，不适合增设公交站点。

11月12日吴女士咨询：滨江大道
何时通公交车？

市交通运输局回复：由于滨江大道
南侧为长江，道路北侧新建楼盘虽然比
较多，但目前多数楼盘正在施工，部分
竣工楼盘入住率还很低，而新增公交线
路需要一定的客流支撑，为合理配置社
会公共资源，防止造成公共资源浪费，
故现阶段滨江大道尚未布局公交线路，
中北巴士公司将时刻关注，根据楼盘交
付使用的实际情况以及滨江大道全线
贯通后的情况，优化或增开公交线路。

滨江大道何时通公交车？
市交通运输局：根据附近楼盘交付使用及全线贯通后情况而定


